

El título de su presentación fue "La industria latinoamericana de aceites comestibles y su influencia en los precios mundiales de los aceites de palma y láuricos 2001/2002.". Este documento preparado por la Federación, analiza las tendencias recientes y de industria latinoamericana de aceites vegetales y evalúa el impacto que podría tener la región en la coyuntura de mercado de la temporada agrícola 2001/2002.

Aunque el estudio incluye un análisis del mercado total de los aceites y grasas en la región, el debate se centra en el comportamiento de los aceites de mayor producción en la región, a saber: soya, girasol, palma, láuricos, en relación con los temas de producción, consumo, exportaciones, importaciones, inventarios y precios.

Así mismo, se hace un énfasis especial sobre los principales productores de oleaginosas de la región: Brasil y Argentina, indagando cual ha sido su responsabilidad en la actual caída de los precios internacionales de los aceites vegetales. Al respecto, los resultados del estudio indican que, a pesar de haberse presentado una expansión significativa en la producción de soya y girasol de Brasil y Argentina en años anteriores, ésta no fue la causa principal de la actual caída de precios, pues el crecimiento de la producción fue coherente con las señales de precios en los mercados de las tortas y los aceites. Por el contrario, el exceso en la producción de aceite de palma de Malasia e Indonesia y la dificultad de ajuste de la oferta de este producto, parecen ser la principal causa del derrumbe de los precios.

Respecto a las perspectivas de los precios de los aceites para el 2001/2002, el estudio señala que Latinoamérica, como un todo, tendría un efecto favorable en la recuperación de los precios internacionales de los aceites y grasas, pues por el lado de la oferta se observa una reducción muy significativa en girasol de Argentina, y por el lado de la demanda, el crecimiento económico de la región permite prever un crecimiento del consumo.

Finalmente, se hace un llamado de atención sobre algunos aspectos institucionales afectan los mercados de aceites y grasas, y que deben ser tenidos en cuenta en el funcionamiento futuro de los mismos, para evitar que se presenten situaciones de sobreoferta como los actuales.

Productores venezolanos de Palma de Aceite solicitan salvaguardia

Los productores de palma aceitera del país introdujeron ante el Ministerio de la Producción y el de Comercio una solicitud de salvaguardia para protegerse del incremento de las importaciones de grasas vegetales provenientes de Colombia.

El presidente de la Asociación de Cultivadores de Palma (Acupalma), Pedro Bichara, explicó que desde el año pasado la industria aceitera de grasas vegetales ha perdido cerca de 23% del mercado, como consecuencia de la entrada de productos terminados al país, con precios mucho más bajos pues se apoyan en regímenes especiales de importación.

"Nosotros hemos solicitado que se le aplique a las importaciones de grasas vegetales un arancel de 30%, lo cual ayudaría a los productores y a la industria nacional a recuperarse de la mala situación que atraviesa".

Los productores venezolanos esperan que en el plazo de un mes y medio el Ministerio de la Producción y el Comercio debería dar una respuesta.

"Nosotros esperamos que se actúe a nuestro favor, y si no es así cerraremos las fronteras a estos productos. Tendremos que solicitarle al presidente de la República que a través de un decreto se pueda ejecutar esta medida. Hay que recordar que el sector de la palma aceitera es un rubro bandera decretado por este gobierno".

Bichara explicó que la entrada de estos productos limitará la compra que hacen las industrias venezolanas de la cosecha. - RBC

Tomado de: El Universal, marzo de 2001